
 

 

 

 

 

Einladung zur Jahreshauptversammlung 

für das Jahr 2024 

Am Freitag, dem 15. März 2024 findet um 18:30 Uhr in der Gaststätte „Zum 
Sängereck“ (Wißmar, Langgasse 11) die Jahreshauptversammlung für das Geschäftsjahr 

2023 statt. Hierzu laden wir Dich recht herzlich ein.  

 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

3. Berichte des Vorstandes mit Aussprache 

4. Berichte der Spartenleiter 

5. Kassenbericht 

6. Bericht der Kassenprüfer mit Entlastung 

7. Ehrungen 

8. Neuwahlen 

9. Beitragsanpassung 

10. Anträge aus der Versammlung 

11. Veranstaltungen 2024 

12. Mitteilungen und Anfragen 

 

Wir freuen uns auf Deinen Besuch und auf gute Gespräche! 

Mit sportlichen Grüßen 

Dein Vorstand 
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Wir gedenken unserem verstorbenen 

Vereinsmitglied 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dr. Horst Kraft 
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Liebe Sportfreunde der Sportgemeinde 1904 Wißmar e.V., 

in diesem Jahr feiert unser Verein sein 120-jähriges Jubiläum. Eine Feier wird es 
nicht geben, aber 120 Jahre sind schon ein stolze Anzahl an Jahren, die unser 
Verein nun schon auf dem Buckel hat. Zwei Weltkriege hat er überstanden und er hat 
den Menschen in unserem Dorf seit dem Jahr 1904 eine Anlaufstelle sowohl im 
sportlichen als auch im sozialen Bereich gegeben. Dies ist auch heute noch so und 
darauf sind wir zu Recht stolz. 

Auch wenn sich im Laufe der Jahre vieles verändert hat, so können wir auch heute 
noch sagen, dass es einfach Spaß macht, gemeinsam Sport zu treiben. Auch unser 
Vorstand ist durchweg sportlich in all unseren Sparten aktiv vertreten.  

Der Vorstand hat sich in den letzten Jahren etwas verjüngt und die Arbeit in unserem 
Team hat sich in den letzten Jahren verändert. Durch eine Umstrukturierung 
innerhalb des geschäftsführenden Vorstandes konnten wir im letzten Jahr die Arbeit 
auf mehrere Schultern verteilen und dadurch Entlastungen schaffen. Beispielsweise 
hat jede Sparte nun einen direkten Ansprechpartner im geschäftsführenden 
Vorstand.  

Die Arbeit in unserem Vorstandsteam verläuft sehr gut, wobei es auch zum 
Tagesgeschäft gehört, dass man unterschiedlicher Meinung ist. Unsere Diskussionen 
verlaufen immer respektvoll und wir finden immer eine demokratische Lösung. Das 
ist gut und wichtig und bringt uns als Verein voran. Seit nunmehr über einem Jahr 
trifft sich der geschäftsführende Vorstand einmal monatlich, um die wichtigsten Dinge 
zu besprechen. Dies ist sehr effektiv, da wir dadurch auf dem kleinen Dienstweg 
doch das ein oder andere kurzfristig besprechen können. Mit dem Gesamtvorstand 
treffen wir uns in jedem 2.ten Monat, um uns einen Überblick über die Situationen in 
den einzelnen Abteilungen zu verschaffen.  Insgesamt möchte ich allen 
Vorstandsmitgliedern für die sehr gute Arbeit, die ihr leistet „Danke“ sagen. Wir sind 
ein tolles Team, welches viel bewegt und mit dem es einfach Spaß macht 
ehrenamtlich zusammen zu arbeiten. 

Die heutige Jahreshauptversammlung findet hier im Sängereck statt. Vielleich hat 
sich der ein oder die andere über die Lokalität gewundert. Wir konnten leider (bzw. 
es ist gut so) keinen Termin finden, an dem unsere Sporthalle für unsere 
Jahreshauptversammlung frei gewesen wäre. Dies zeigt, dass unsere Sporthalle 
sehr gut ausgelastet ist und beweist, dass der Bau unserer Sporthalle im Jahr 2006 
eine gute und richtige Entscheidung war. 

Auf das Sängereck sind wir gekommen, da wir im letzten Jahr auch hier unseren 
„bunten Nachmittag“  mit knapp 70 Senioren feiern konnten. Dieser wurde von Isolde 
Oel organisiert. Mit Willi Skopko konnten wir einen Ur-Wißmarer für die musikalische 
Unterhaltung gewinnen. Durch ein Bingo Spiel und Sitzgymnastik mit Wiltrud Will 
haben wir  den kurzweiligen Nachmittag zu einer gelungenen Veranstaltung werden 
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lassen. Ein ganz besonderer Dank gilt allen Kuchenbäckern und Bäckerinne und den 
Helfern und Helferinnen im Hintergrund. Wir hatten eine wirklich tolle 
Kuchenauswahl. Dank auch an Zeki und sein Team für die hervorragende Bewirtung. 

Mit Rica Jansche, die schon viele Jahre Mitglied in unserem Verein ist, konnten wir 
im letzten Jahr kurzfristig eine neue Rückenschul-Trainerin verpflichten. Hannes 
Altvater hat uns beruflich bedingt Richtung Wiesbaden verlassen. Eine 
entsprechende Fortbildung zur Zertifizierung über den hessischen Behinderten und 
Reha-Sportverband wird sie – sollte der Kurs denn stattfinden – noch machen. Durch 
diese Zertifizierung ist es uns dann wieder möglich, mit dem HBRS bzw. mit den 
Krankenkassen die Kosten für die Teilnehmer abzurechnen. Dies ist wichtig, um die 
Refinanzierung der Rückenschule zu sichern. 

Im Bereich Herzsport sind wir glücklich mit Christoph Speier einen jungen, 
engagierten Übungsleiter gefunden zu haben, der die Gruppe in Schwung hält. 
Leider gab es im letzten Jahr mit dem HBRS ein großes Missverständnis, so dass wir 
einige Monate keine Kosten mit diesem abrechnen konnten. Um es auf den Punkt zu 
bringen: es hat ein nicht abgegebenes Formular – welches auch seitens des HBRS 
nicht erinnert wurde – dazu geführt, dass uns ein vierstelliger Betrag in der 
Jahresabrechnung fehlt. Wir können es nicht ändern und es ist müßig einen 
Schuldigen für diese Misere zu finden. Es wurde zeitnah alles Notwendige in die 
Wege geleitet, damit wir seit Herbst letzten Jahres wieder Kosten geltend machen 
können.  

Über unser sehr gutes Angebot kann man sich seit knapp 2 Jahren auf unserer neu 
konzipierten Homepage erkundigen. Dort findet man einen aktuellen Trainingsplan 
und auch immer Neuigkeiten, insbesondere auch über Tages-Workshops in unserer 
Sporthalle. Durch diese Tagesworkshops konnte schon das ein oder andere 
Neumitglied generiert werden. Für „Unentschlossene“, die gerne ein Angebot im 
Erwachsenenbereich besuchen möchten, bieten wir in der Sparte Fitness mittlerweile 
„Zehnerkarten“ an, von denen im letzten Jahr einige zum Preis von jeweils 50€ 
verkauft wurden.  

Ein Ärgernis stellt leider der Kontakt mit den Verbänden dar. Dies finden wir sehr 
bedauerlich und halten es auch uns „Ehrenamtlern“ gegenüber für nicht 
angemessen. Insbesondere möchte ich hier den Hessischen Turnverband nennen. 
Ein Schreiben von Ende Mai letzten Jahres ist bis heute – trotz Erinnerung und 
Einschaltung des Turngau – nach wie vor unbeantwortet. Hierbei geht es um die 
Qualifikation von Übungsleitern und Übungsleiterinnen und um  die entsprechende 
Anerkennung. Für nähere Info stehen wir nach der Versammlung gerne im 
persönlichen Gespräch zur Verfügung.  

Positiv erwähnen möchte ich aber in diesem Zusammenhang die Arbeit mit dem 
heimischen Turngau, von dem wir im letzten Jahr Zuschüsse zur Neuanschaffung 
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von Turnbänken erhalten haben. Vertreten sind wir im Turngau durch Familie Speier. 
Vielen Dank für Euren Einsatz. 

 

 

Finanziell gesehen mussten wir im letzten Jahr erneut auf unsere Reserven 
zurückgreifen. Dies hat seine Gründe und macht es leider unumgänglich, dass wir 
wieder einmal über eine Beitragsanpassung diskutieren müssen (die letzte 
Beitragsanpassung erfolgte 2018).  Die Verluste aus dem letzten Jahr werden wir in 
diesem Jahr nicht kompensieren können. Von daher müssen wir uns finanziell 
gesehen, zukunftsorientiert neu sortieren.  

Derzeit hat unser Verein knapp 980 Mitglieder. Eine ordentliche Anzahl, wenn man 
bedenkt, dass wir zu Corona-Zeiten – wie fast alle anderen Vereine auch – knapp 
10% Mitgliederverluste zu verzeichnen hatten. Im letzten Jahr ist die Anzahl unserer 
Mitglieder wieder etwas angestiegen, da wir insbesondere im Kinderturnbereich 
einen Abgleich der Teilnehmer*innen durchgeführt haben. Wir mussten leider 
feststellen, dass das ein oder andere Kind, welches schon länger rege am 
Kinderturnen teilgenommen hat, nicht angemeldet wurde und manche Eltern dies 
doch gerne mal vergessen. Da dies leider kein Einzelfall war, wurden im letzten Jahr 
keine Präsente in der Vorweihnachtszeit an die Kinder und Jugendlichen verteilt. Die 
Beitragseinnahmen dafür haben einfach gefehlt. 

Die Handballer der SG/HSG durften im letzten Jahr wieder den „Wäldchestag“ im 
Launsbacher Forst austragen. Eine mittlerweile wieder richtig tolle Veranstaltung, die 
die Bürger der drei Dörfer unserer Gemeinde zusammenrücken lässt. Auch beim 
Krämermarkt waren die Handballer mit einem Getränkestand an der Kirche vertreten 
und werden es auch in diesem Jahr wieder sein. Bitte unterstützt unsere Handball-
Sparte kräftig durch den Verzehr von Getränken. Spiele der Handballer*innen kann 
man während der Saison allwöchentlich in der Sporthalle an der Gesamtschule- 
Gleiberger-Land mitverfolgen. Seitens des geschäftsführenden Vorstandes haben wir 
im Herbst letzten Jahres einen „Mammut-Spieltag“ der HSG besucht und konnten 
uns dort ein Bild über die geleistete Arbeit rund um die Ausrichtung eines solchen 
machen.  

Unsere guten Kontakte zur Gemeindeverwaltung und zu unserem Bürgermeister ist 
es zu verdanken, dass wir im letzten Jahr kurzfristig Schäden in der Sporthalle und in 
der Paffschule beseitigen lassen konnten. Dafür ganz herzlichen Dank. Apropos 
Sporthalle: in dieser hatten wir im letzten Jahr Besuch durch Waschbären. Diese 
haben sich über das Dach der alten Sporthalle Zugang verschafft und uns zweimal 
etwas ratlos gemacht. Die „Entfernung“ der Waschbären gestaltet sich nicht so 
einfach, da das Jagdrecht doch sehr kompliziert ist und diese Tiere auch einen 
gewissen Schutz erfahren. Sie mussten sich mehr oder weniger selbst wieder einen 
Weg in die Freiheit suchen.  
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In den Umkleideräumen der Sporthalle hatten wir  einen Wasserschaden, der 
kurzfristig  nicht beseitigt werden konnte, so dass die Umkleideräume leider eine 
ganze Weile geschlossen blieben und die darin vorhandenen Duschmöglichkeiten 
auch nicht genutzt werden konnten. Mittlerweile ist das Problem beseitigt und die 
frisch renovierten Umkleideräume stehen wieder vollumfänglich zur Verfügung. 
Vielen Dank an den Landkreis für seine Arbeit und vielen Dank an die Grundschule, 
namentlich an Simone Reuber und Jutta Beez, für die gute Zusammenarbeit. 

Seitens des hessischen Innenministeriums haben wir im letzten Jahr einen Zuschuss 
zu den gestiegen Energiekosten für die Sporthalle erhalten. Dieser betrug 5000€ und 
entlastet damit unser Betriebskosten-Konto für die Sporthalle ein wenig. Die anderen 
Kosten werden prozentual aufgeteilt von der Gemeinde Wettenberg und vom 
Landkreis Gießen getragen. 

Im letzten Jahr durften wir auch an Veranstaltungen anderer Vereine aus unserem 
Dorf teilnehmen. Im Sommer fand das 50-jährige Jubiläum des MSC Wißmar im 
Erlental statt, welches wir mit einer Kleingruppe besucht haben. Im Herbst fanden 
traditionell das Ortspokalkegeln und das Ortspokalschießen statt. An beiden 
Veranstaltungen haben wir mit gutem Erfolg teilgenommen.  

Da die Resonanz auf unsere bislang jährlich stattgefunden Helferfeier für 
Vorstandsmitglieder, Übungsleiter und Trainer in den letzten Jahren geringer ausfiel 
als erwartet, haben wir im letzten Jahr auf die Durchführung dieser Veranstaltung 
verzichtet. Alternativ hatten wir Anfang Dezember eine kleine Weihnachtsfeier mit 
dem Vorstand. Thomas Hochstein hatte eine Dorfrallye organisiert, die wir bei 
herrlichem Schneegestöber durchgeführt haben. Das anschließende gemeinsame 
Abendessen im Bürgerhaus und das Schrottwichteln hat uns auf die Weihnachtszeit 
eingestimmt.  

Zum Abschluss meines Jahresberichtes möchte ich allen Vorstandsmitgliedern für 
die gute Zusammenarbeit, allen Übungsleitern, Übungsleiterinnen und Trainern und 
Trainerinnen für die geleistete Arbeit im sportlichen als auch im sozialen Bereich, 
allen Schiedsrichtern und Schiedsrichterinnen für die nicht immer ganz einfachen 
Einsätze in fremden Hallen, den Ärzten und Ärztinnen für die medizinische Betreuung 
und allen, die sich in welcher Weise auch immer für den Verein einsetzen und 
eingesetzt haben, ein ganz herzliches Dankeschön sagen. Euch allen gehört unser 
aller Respekt und höchste Anerkennung für Eure Arbeit. 
 
Allen Sportler und Sportlerinnen, Mitgliedern, Unterstützern und Unterstützerinnen 
unseres Vereines wünsche ich alles nur erdenklich Gute und persönliches 
Wohlergehen. 
 
 

 Mit sportlichen Grüßen 
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Carsten Fiedler 
(1.Vorsitzender) 
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Entwicklung der Sparte 

Fitness & Gesundheit 2023 – März 2024 
 

 
Das Jugend-Angebot „XtraFit 14/24“ mit Mike Schneider mittwochs 18-19 Uhr läuft 
seit dem Probetraining im September mit einer Gruppe von 5 bis 8 Jugendlichen. 
Vereinsmitglieder, die im Jahr 2024 14 Jahre alt werden, sind herzlich eingeladen 
das Angebot zu testen – kommt gerne spontan mittwochs um 18 Uhr in die 
Paffschule und probiert es einfach aus. 
 
Gerne würden wir ein solches Bodyweight Training auch für die Altersstufe 25+ 
anbieten, konnten aber bisher keine Übungsleitung dafür finden. Da es rege 
Nachfrage aus den Reihen der Aktiven nach einem solchen Angebot gab, wünschen 
wir uns sehr, es umsetzen zu können. 
 
Sollten sich Vereinsmitglieder vorstellen können, sich über eine Fortbildung 
des Landessportbundes in das Thema einzuarbeiten und das Angebot dann zu 
leiten, fördern wir dies gerne durch die Kostenübernahme des Kurses. 
Auch bei der Suche nach einer entsprechenden Fortbildung sind wir gerne 
behilflich. 
 
Am 14.10.2023 von 10 -12 Uhr fand in der Sporthalle der Workshop 
„LifeKinetik“ mit Stefan Mandler statt. Das Angebot war mit 19 Teilnehmenden sehr 
gut besucht und es gab Nachfrage nach einer Fortsetzung. Diesem Wunsch haben 
wir gerne mit einem weiteren Workshop am 17.02.2024 entsprochen. Auch der 
zweite Termin war mit 21 TN ausgebucht. Wieder war das Feedback großartig und 
ein weiterer Termin am 24.05.2024 ist in Planung. 
 
Weiterhin als Workshop in Planung ist „Zweierlei Yoga“ am 27.04.2024. 
 
Das Seniorenangebot „Tanz im Sitzen“ von Manuela Feldmann (SG) und Wiltrud 
Will (AWO) im Vormittagsbereich in Kooperation mit der AWO ist nach der 
Vorstellung beim bunten Nachmittag Anfang November gut angelaufen. Das Angebot 
findet barrierefrei in den Räumen AWO statt, die Termine wurden im Amtsblatt 
veröffentlicht und hängen an der Gemeinde im SG-Schaukasten aus.  
 
Antje Laucht beendete ihr langjähriges Angebot „Fitness Mix“ zu Ende September. 
Manuela Feldmann, die sich zuletzt die Übungsleitung mit Antje Laucht aufgeteilt hat, 
wollte den Kurs nicht alleine weiterführen.  
Durch den Wegfall dieses Angebotes konnte Antje Laucht einen zweiten Termin Ihres 
Angebotes „Bewusste Bewegung und Entspannung“ am Montag ermöglichen. Auch 
dieser Kurs ist voll belegt. 
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Aktuell konnten wir für das frei gewordene Zeitfenster donnerstags einen 
„Selbstverteidigungskurs mit Kerstin Lehmann“ von Protactics Gießen-
Wettenberg auf die Beine stellen. 
Zunächst wurde am 27.01.2024 ein Workshop mit 18 Teilnehmenden durchgeführt.  
Die Teilnehmerinnen (6 Jugendliche/12 Erwachsene) waren interessiert und motiviert 
bei der Sache. Kerstin und wir waren sehr zufrieden mit dem Feedback zum 
Workshop.  
Der daraufhin entstandene Kurs wird noch bis ca. Juli 2024 andauern – er umfasst 
20 Einheiten. 
 
Im Anschluss suchen wir für den Termin weiterhin nach einem neuen attraktiven 
Angebot im Bereich Fitness – gerne eine Zirkeltraining oder Indoor Laufangebot – 
und auch dafür eine motivierte Übungsleitung. 
 
Wir erhalten jede Woche neue Anfragen – sowohl für neue Mitgliedschaften, als auch 
Nachfragen zu laufenden Kursen von Euch Mitgliedern. Helft uns gerne, auch 
weiterhin attraktive Angebote machen zu können. 
 
Also Freiwillige vor – wir freuen uns auf Euch! 
Werdet Teil unseres Teams, bringt Euch ein, wir unterstützen Euch gerne! 
 
 
 
Gaby Kraft und Manuela Feldmann 
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Handball bei der SG Wißmar     -    HSG Wettenberg  
 
Spartenleiter Thomas Hochstein, Bachstraße 6         0175 / 8452334 
Stellvertreter Lucas Ruppert, Gleiberger Weg 22       0160 / 95779966  
 
Wieder ein Jahr weiter für die HSG Wettenberg. 38 Mal hieß es nun schon im Sommer 
Planungen für die Saison bis in das nächste Frühjahr anstellen. Nach dem „Re-Start“ in 2022 
konnte auch die laufende Saison im Spätsommer wieder unter „fast normalen Umständen 
begonnen werden.“   
 
- 6 aktive Mannschaften, davon 3 Frauen- und 3 Männerteams  
- Leider wieder nur 7 Jugendmannschaften, davon 3 weibliche und 4 männliche Teams 

zzgl. den MINIS – diese aber stark ansteigend!  
 
Die aktuellen Ergebnisse der Jugendteams im Überblick (Stand 29.02.24): 
 
Weibliche D, Bezirksoberliga       Johanna Laufer u.a.                 Rang 10 
Weibliche C, Bezirksoberliga       Noah Kemper u.a.                    Rang  9 
Weibliche B, Bezirksliga B           Tania Rinn u.a.                         Rang 4 
Männliche E, Bezirksliga B          Tristan Schnepp u.a.                Rang 3 
Männliche D, Bezirksoberliga      Markus Stroh u.a.                     Rang 10 
Männliche C, Bezirksoberliga       Nick Stroh                                Rang 9 
Männliche B, Bezirksliga A           Jan Reuschling u.a.                 Rang 10  
 
Bei den aktiven Mannschaften stechen die möglichen Vizemeisterschaften der Männer 1 und 
2 in der Landesliga und Bezirksoberliga heraus. Beide können theoretisch noch auf Rang 1 
schielen, müssen aber jeweils auf Ausrutscher der Spitzenreiter hoffen. Hier wird es nach 
der Saison auch Veränderungen geben, da Thomas Schäfer bei der „Ersten“ aufhört und ihm 
Dragan Nenad aus der „Zweiten“ nachrückt. Diese wird ab der Vorbereitung von unserem 
ehemaligen Spieler Christoph Fähler übernommen. Die Männer 3 schlagen sich nach wie vor 
wacker in der Bezirksliga B und haben den achten Rang inne.  
 
Im Frauenbereich sieht es ganz oben nicht so rosig aus. Trotz der im Sommer 2023 hart 
erkämpften Freigabe von Haftmittel für den Trainings- und Spielbetrieb durch den Landkreis 
als Halleneigentümer, die mit hohen Kosten (u.a. Kauf einer eigenen Reinigungsmaschine!) 
und immensem Zeitaufwand für die Reinigung einhergeht, steht das Ziel „erneuter 
Klassenerhalt in der Oberliga“ auf ganz wackligen Füßen. Sehr durchwachsene Leistungen 
prägen die Saison. Schon mehrfach war zu hören, man hätte weiter ohne Harz spielen 
sollen, dann stünde man besser da – das ist aber sehr hypothetisch. Da die 3. Liga 
bundesweit stark reduziert wird, ist mit vermehrtem Abstieg von dort und daher auch in der 
Oberliga Hessen zu rechnen. Rang sieben müsste es aktuell werden, um gesichert zu sein. 
Bei noch vier Spielen und vier Punkten Rückstand ist dies eine große Aufgabe für das Team 
und Trainer Paul Günther, der uns nach nur einem Jahr am Saisonende wieder verlassen 
wird.   
 
An dieser Stelle ein ganz großes Dankeschön an Janine Tafferner und Tanja Tröller, die 
sich in den Gesprächen und Diskussionen mit dem Landkreis im Vorfeld nahezu aufgerieben 
haben, um „das Kleben“ zu ermöglichen. Natürlich auch an das gesamte Team für die 
stundenlangen Säuberungsarbeiten des Spielfeldes. Insider sagen, dass die Halle nach den 
ersten drei Wochen so sauber gewesen sei, wie Jahre zuvor nicht mehr. Das hätte kaum 
ein anderes Team auf sich genommen! BRAVO und ganz großes Dankeschön!  
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Für die neue Runde ist dies bei einem möglichen Ligaverbleib alles erneut zu klären, die 
Damen werden die Reinigung wohl nicht mehr übernehmen. Kosten für eine Firma – 
mehrere 10tsd Euro in der Saison… 
 
Die Frauen 2 mit Rüdiger Bechthold und Ralf Schmitz an der Seitenlinie, leider sehr 
unglücklich aus der Landesliga abgestiegen (bedingt durch Punktabzüge am grünen Tisch), 
kämpfen noch um den Meistertitel in der Bezirksoberliga. Sie sind aktuell auf Rang 2, haben 
noch sechs Spiele vor sich und müssen am letzten Spieltag zum Tabellenführer nach Bieber, 
der zuhause besiegt werden konnte. Ein möglicher Wiederaufstieg hängt aber natürlich vom 
Oberligateam ab. 
 
Tobias Henkel ist der Trainer der Frauen 3 in der Bezirksliga B. Sie zeigen schwankende 
Leistungen, was manchmal am wechselnden Kader liegen könnte, aber sie spielen auch 
gegen „erste Mannschaften“. Daher halten sie sich mit dem aktuellen Rang 6 ganz gut und 
sollten auch in diesem Jahr wieder die Liga halten können. 
 
Weitere Einzelheiten können im Internet unter www.hsg-wettenberg.de abgefragt werden. 
Dort oder auch unter www.giessen-handball.de, Unterpunkt Ligaservice, sind auch die 
Ergebnisse und Tabellenstände unserer Teams einsehbar. 
 
Aktuelle Lage: 
 
Zur Zeit stehen die Aktiven also noch im Saft, das Trainingslager der Jugend in Biedenkopf 
ist wieder in Arbeit und findet vom 23. – 25. März in Biedenkopf statt. 80 Jugendliche und ca. 
20 Betreuer werden teilnehmen. Danach soll es mit den neuen Jugendteams in die Quali zur 
Hallenrunde 24/25 gehen, an der aber nur die wbl. C-Jugend mit höheren Zielen teilnehmen 
wird.  
 
Für die Hallenrunde sind im weiblichen Bereich die D, C und A-Jugend gemeldet, im 
männlichen Nachwuchs können alle Altersklassen besetzt werden, die E-Jugend sogar 
doppelt, das heißt, es wird mit neun Jugendteams geplant. 
 
Leider gibt es dabei noch ein paar Lücken auf den Betreuungspositionen, es werden noch 
helfende Hände gesucht. 
  
In den „Leistungsmannschaften“ laufen natürlich die Planungen für die neuen Kader ab der 
im September beginnenden neuen Runde. Gerade die jeweiligen „obersten“ Kader mit 
Frauen 1 und Männer 1 werden mit einigen Wechseln zu tun haben. 
 

  

 
 
 
 
 
Volle Halle beim 
Wiederholungsspiel der 
Männer Landesliga gegen 
Holzheim, 550 Zuschauer; 
Bild: Peter Bayer 
 

http://www.hsg-wettenberg.de/
http://www.giessen-handball.de/
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Ausblick: 
 
Wie bereits im Vorjahr geschildert, läuft es gar nicht mehr so richtig rund. Viele langjährige 
helfende Hände haben sich aus der Verantwortung zurückgezogen und damit so manche 
Baustellen hinterlassen. Aktuell sind wir froh über jede Mitwirkung, egal an welcher Stelle sie 
stattfinden kann (Jugend! – Vorstand! ).    
 
Wie immer in den letzten Jahren suchen wir als „Arbeiter-Innen“ tätig werdende 
Personen, die in der HSG, egal in welcher Position, mitarbeiten möchten, gerade da es 
im unteren Jugendbereich wieder etwas mehr Nachwuchs gibt.   
 
 
 
 
 
Lage / Ausblick Verwaltung: 
 
Die Schiedsrichterlage hat sich verbessert. In dieser Saison gibt es keine Punktabzüge für 
unsere am höchsten spielende Mannschaft, sprich die Frauen 1 in der Oberliga. Aktuell ist 
also das vom Verband geforderte Soll der Personen die als SR, Sekretär/in auf 
Verbandsebene tätig sein müssen (Soll 16, Ist 18), erfüllt. Und auch hier ist wohl mit 
Nachwuchskräften zu rechnen, die sich der Ausbildung stellen wollen. Für diesen Bereich 
wurde im vergangenen Jahr erstmals eine eigene Weihnachtsfeier durchgeführt, die großen 
Anklang gefunden hat. 
  
Auch weitere helfende und ehrenamtliche Hände sind gerne gesehen, wobei wir auch – wie 
immer zuletzt – an alle ehemaligen Handballerinnen und Handballer der SG 1904 Wißmar 
mit der Bitte herantreten, uns in irgendeiner Form zu unterstützen. Gerade das „Mittelalter“ 
der 30- bis 45-jährigen und noch „frisch ausgestiegenen“ fehlt weiterhin in unserer Mitte. 
 
Die Vorstandsarbeit wird nicht weniger, die Organisation des Spielbetriebs und das Ganze 
drumherum kann einen auffressen. Im Jugendbereich wollen Claudia Rink und Matthias 
Stroh kürzertreten, insbesondere hier sind neue Kräfte gefragt. Eva Schlierbach und Stefan 
Skopko bringen sich erfreulicherweise schon gut mit ein.  
 
Die Verantwortlichen der HSG und des Fördervereins arbeiten nach wie vor Hand in Hand 
und sind bemüht, immer wieder neue Einnahmequellen zu erschließen, dies kostet dann 
aber möglicherweise auch viel „Men-Power“ und auch hier muss abgewartet werden, ob und 
wie lange dies funktioniert. 
 
Daher wieder der Hinweis auf unverbindliche Einsatzmöglichkeiten für „freie Helfer“ in 
diesem Jahr: Am wieder stattfindenden Krämermarkt an Christi Himmelfahrt, 9. Mai, darf die 
HSG erneut den Getränkestand an der Evangelischen Kirche betreiben und am 
Fronleichnamstag, dieses Jahr der 30. Mai, wird der Förderverein mit HSG-Unterstützung 
erneut den „Wäldchestag“ an der Sporthalle Gleiberger Land ausrichten.  
 
Zum Schluss geht unser Dankeschön wie immer an trotzdem noch immer viele 
Helferinnen und Helfer, Eltern etc., insbesondere an die Stammvereine, den 
Förderverein sowie an alle anderen, die nicht namentlich erwähnt wurden. Aber: Es 
dürften und MÜSSEN nach wie vor noch viel mehr sein! Und noch ein kleiner 
Denkanstoß zum Abschluss - Wiederholung dem Vorjahr: Früher wurde viel geredet 
und man sah sich dabei, heute wird per Mail kommuniziert – was die bessere Lösung 
ist... das bleibt zu hinterfragen, auch in der „Nach-C-Zeit“…    
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Den Posten des Abteilungsleiters würde ich bei erneuter Wahl wieder übernehmen. Lucas 
Ruppert, aktiver Spieler und Schiedsrichter, hat sich im vergangenen Jahr für die 
Stellvertretung gemeldet und geht mit frischem Schwung und Tatkraft an die Arbeit. 
Herzlichen Dank! Auch er steht wieder zur Verfügung.  
 
 
Thomas Hochstein / Lucas Ruppert 
15. März 2024 
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Jahresbericht Koronarsport 2023 

 

Im Jahr 2023 nahmen aktiv am Koronarsport 30 Teilnehmer teil, 

davon waren 24 mit Verordnung, 5 ohne Verordnung - die aber 

Mitglied im Verein sind und 1 Privatversicherter. Davon waren 

13 Frauen und 17 Männer. Die Anzahl der Ärzte ist mit 9 

gleichgeblieben. 

Wir bedanken uns ganz herzlich beim Vorstand, unserem 

Übungsleiter Christoph Speier und den Ärzten für die für uns 

geleistete Arbeit im vergangenen Jahr. 

Allen Mitgliedern und Freunden wünschen wir Gesundheit 

und Glück und allen aktiven Sportlern viel Erfolg. 

 

Petra Klar und Horst Käs  
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Bericht der LG Wettenberg in 2023   (Januar bis Dezember) 
 
 
(Kinder u. Jugendliche) 
 
Stammvereine: SG Wißmar, TSV Launsbach u. TSV Krofdorf-Gleiberg 
 
 
 
Gruppierungen / Altersklassen: 
 
Beginnend mit den Kinderleichtathletikgruppen U8 und U10, die mit ihren 
Mannschaftswettbewerben den Einstieg in die Leichtathletik darstellen. 
Trainerteam: Alfred Nachbar, Maik Holz, Mia Holz, Jutta Nachbar 
 
 
Altersgruppe U12 u. U14 wird von Lilly Teßmer trainiert (unterstützt von Klaus 
Powilleit u. Helfern) 
 
 
Altersgruppen U16, U18, U20 werden von Beke Lischka und Klaus Powilleit trainiert. 
 
 
Darüber hinaus haben wir noch einige Aktive und Senioren, die sich dem Jugend- 
training oder dem Sportabzeichentraining anschließen. 
 
Das Sportabzeichentraining wird von Hagen und Werner Lotz geleitet. 
 
 
Nach dem absoluten Erfolgsjahr der Leichtathleten in 2022 mit dem zweiten Platz bei 
den U18 Europameisterschaften über die 800mtr. durch Jana Becker in Jerusalem, 
konnte man von einer weiteren Steigerung nicht ausgehen. 
 
Aber in 2023 konnte erstmalig die Vereinsgesamtwertung (Region Mitte im 
Hessischen Leichtathletikverband) der Schülerklassen mit dem 1. Platz 
abgeschlossen werden. 
 
Dieser Bereich umfasst ca. 50 Leichtathletikmannschaften im Kreis Gießen, Lahn-
Dill-Kreis, Kreis Marburg-Biedenkopf und dem Vogelsbergkreis. Vor Vereinen wie der 
LAZ Gießen, TV Wetzlar, Dillenburg, Haiger usw. und das alles ohne eine 400 m 
Laufbahn und nicht optimale Trainingsmöglichkeiten.   
 
Auch dieses Jahr konnten bei Kreis-, Regions-, Hessenmeisterschaften und 
Deutschen Jugendmeisterschaften Titel oder Platzierungen erreicht werden. 
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Titel / Platzierungen: 
 
 
U8 u. U10                         Die U10 gewann den Kreispokal im KILA-Wettbewerb, 
                                          bei der U8 wurde kein Pokal vergeben. 
 
Kreismeisterschaften:      34x Kreismeistertitel (Einzel-u. Mannschaft) 
 
Regionsmeisterschaften: 27x Regionsmeistertitel (Einzel -u. Mannschaft)   
 
Hess. Meisterschaften:      5x Titel und 15x Platzierungen (Platz 2 u. 3) 
                                                (Einzel-u. Mannschaft)    
 
Deutsche Meisterschaften:   1x 10. Platz im Zehnkampf (U20) 
 
Tom Gerstengarbe wurde im Herbst 2023 in den Bundeskader 2 der U18 nominiert. 
Eine Zeit von 49,60 Sek. über die 400 Meter für einen 16-Jährigen waren der Grund 
dafür. 
 
Die in 2023 erreichten Ergebnisse spiegeln eine gewisse Vormachtstellung in den 
Jugendklassen der Region rüber.   
 
 
Der starke Auftritt der LG Athleten hat ein Erfolgskonzept: 
 
Talentierte Leichtathleten u. engagierte Trainer. 
 
Mein Dank gilt den Athleten und den Übungsleitern für das tolle Jahr 2023! 
 
 
Jubiläumsveranstaltung: 
 
Die LG Wettenberg feiert in diesem Jahr ihr 25-Jähriges Bestehen! 
(Sommer 2024) 
 
 
Uwe Scheil 
 
(LG Wettenberg) 
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Bericht der Sport Stacker 2023/24   

   

 

 

Das letzte Jahr war geprägt von Werbung für die Sparte und einer „Neuorientierung“ nachdem Tanja 
Schäfer-Penzel sowohl in der Spartenleitung ausgeschieden ist und auch das Training nicht mehr -

leitete. Dankenswerterweise steht sie aber nach wie vor mit Rat und Tat zur Seite, dafür 

insbesondere von meiner Seite ein herzliches Dankeschön.  

Werbung für die Sparte 

Im Rahmen des Lahnuferfestes hat die Gruppe „Stack Aartack“ jedes Jahr einen Stand, wo neben 
einer Mitmach-Stacking-Station ein Gewinnspiel angeboten wurde. Wir haben dort die Gruppe 

unterstützt und in dem Rahmen bereits unseren geplanten Workshop beworben. 

Der Workshop fand am 24.06.2023 in der Paffschule statt. Tanja hat die 12 Teilnehmer an die 

verschiedenen Disziplinen herangeführt, die die Teilnehmer meist zügig umgesetzt haben. Nicht nur 

die Temperaturen haben dabei die Teilnehmer ins Schwitzen gebracht. 

Durch den Workshop konnten wir Amelie Ludwig für das Team gewinnen, die zwischenzeitlich bereits 

an 2 Turnieren teilgenommen hat. 

Weiterhin haben wir die Teilnahme an den Wettenberger Ferienspielen vorgesehen. Zusätzlich zu 

unserem geplanten Ferienspiel hat die Gemeinde – aufgrund der eher bescheidenen Wetterlage in 

den Sommerferien - spontan angefragt, ob ein zusätzlicher Workshop am 31.07.2023 möglich wäre. 

Diesen hat Nina Laucht durchgeführt mit insgesamt 16 Kindern.  

Mit 8 Teilnehmern war das Ferienspiel am 30.08.23 ausgebucht und auch hier gab es sehr viel 

positive Resonanz der Teilnehmer. Erfreulich, dass Samira Lauz seit dem Ferienspiel unsere Gruppe 

ergänzt. Sie hat auch bereits an einem Turnier erfolgreich teilgenommen.  

Von Teilnehmern des Workshops im Juni wurden wir angefragt, ob es nicht auch möglich sei, uns für 

einen Workshop im Rahmen eines Kindergeburtstags zu engagieren. Nach Absprache haben wir 

diesen am 03.09.23 in einem 2 -stündigen Programm die Disziplinen erarbeitet. Die Begeisterung an 

Einzel- und Gruppenspielen war so groß, dass eine Zeitverlängerung beantragt wurde ;-) 

Zusätzlich haben wir die Ferienbetreuung der Grundschule Launsbach am 10.01.24 besucht. In 3 

Durchgängen haben wir allen Kindern die Möglichkeit gegeben, sich an den Bechern auszuprobieren. 

Dabei stellte für einige zunächst das abwechselnde Arbeiten der beiden Hände eine Schwierigkeit 

dar, die aber nach und nach gut überwunden werden konnte.  
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Wettkämpfe 

Europameisterschaften 04.-06.08.2023 in Cambridge 

Die weite Reise nach England zur EM haben Tanja und Lara Penzel angetreten, um das Deutsche 

Team zu unterstützen. Dabei kann sich das Ergebnis echt sehen lassen. 3 x EM Gold für Tanja (3-6-3, 

Cycle, Staffel) und 1x Silber für Lara (Staffel).  

 

21.10.2023 Turnier Stockstadt  

Am Turnier in Stockstadt haben Amelie und Nina teilgenommen. Für Amelie der erste Sport Stacking 

Wettkampf und sie konnte direkt eine Bronze Medaille (Staffel) mit nach Hause nehmen. Nina hat 

allen 4 Disziplinen (3-3-3, 3-6-3, Cycle und Doppel) den ersten Platz belegt.  

13.01.2024 Schwabencup in Reutlingen 

Die SG wurde hier wieder durch Tanja und Lara vertreten. Das Ergebnis: 3 x Gold für Tanja (3-3-3, 3-

6-3 und Staffel und 1x Gold für Lara (Staffel)  

27.01.2024 Anfängerturnier Stockstadt 

In Stockstadt wurde zusätzlich ein Anfängerturnier angeboten. Hier soll vor allem den „Neulingen“ in 
deren Team in einem kleineren Rahmen die Möglichkeit gegeben werden sich langsam in die 

Wettkämpfe reinzufinden. Perfekt für unser Team. Deshalb haben wir mit insgesamt 5 Personen 

teilgenommen. Für Samira und Jürgen Frey tatsächlich die ersten Turniererfahrungen. Und 

tatsächlich ist jeder mit Medaillen nach Hause gekommen;  

Samira: 1 x Silber (3-6-3), 3 x Bronze (3-3-3, Cycle, Staffel)  

Amelie: 1 x Bronze (Staffel) 

Madita Frey: 1x Gold (Staffel)  

Katja: 2 x Bronze (Staffel und Doppel mit Jürgen) 

Jürgen: 1 x Silber (Staffel), 1x Bronze (Doppel mit Katja)  

Und zusätzlich zu den ganzen Medaillen haben durch die tollen Zeiten alle Stacker, die an Turnieren 

teilgenommen haben, für die Deutschen Meisterschaften qualifiziert. Ein toller Erfolg!   

03.02.2024 Weser Cup in Boffzen 

Als Vorbereitung auf die Deutschen Meisterschaften haben Lara, Nina und Tanja am Turnier in 

Boffzen teilgenommen.   

Hier hat Lara mit ihrer Staffel den 2. Platz in ihrer Altersgruppe belegt. Die Staffel war insgesamt die 

drittschnellste des ganzen Turniers.  
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Nina: 4 x Gold (3-3-3, 3-6-3, Cycle, Doppel), 1 x Bronze (Staffel) 

Tanja: 1x Silber (Staffel) , 1x Bronze (3-6-3) 

02. - 03.03.2024 DM in Achim  

Trotz der Qualifikation der gesamten Mannschaft haben an der DM lediglich Lara, Nina, Tanja, 

Gunter Penzel an der DM in Achim (bei Bremen) teilgenommen. Auch hier wurden wieder 

hervorragende Ergebnisse erzielt. 

Lara hat zwar in ihren Einzeldisziplinen jeweils knapp eine Medaille verfehlt ist aber mit ihren Zeiten 

die 7. Beste weibliche Teilnehmerin (von 68). Silber gab es aber in der Staffel mit ihrem Team 

Running Gag, im Doppel mit Alexandra Mellmer hat es für Bronze gereicht.  

Nina konnte 4 Deutsche Meistertitel (3-3-3, 3-6-3, cycle, Doppel) und eine Silber Medaille (Staffel) 

mit nach Hause bringen. Dabei hat sie in der Disziplin 3-6-3 einen neuen Deutschen Rekord mit 8,904 

Sekunden aufgestellt.  

Tanja erreichte einen Deutschen Meistertitel in der Staffel und außerdem noch 3x Silber ihren 

Zeiten in 3-3-3, 3-6-3 und im Doppel mit Holger Müller jeweils den 2. Platz. Gold gab es dann noch für 

ihre Staffel.   

Sonstiges  

Auch in diesem Jahr haben wir wieder am Ortspokalkegeln am 11.11.2023 teilgenommen Dabei 

haben wir den 12. Platz (von 15) erreicht. Spaß gemacht hat es trotzdem, aber wir bleiben wohl 

lieber bei unseren Bechern   

Am 14.12. 2023 haben wir bei Pizza und lustigen Spielen gemütlich das Jahr ausklingen lassen.  

Planung/ Aussichten:  

Unser Team freut sich weiter über neue Stacker. Um weiter Werbung zu machen wollen wir mit einer 

Mitmach-Stacking-Station bei Sport in der City am 28.04.2024 beworben.  

Die nächste EM ist für Deutschland geplant. Diese soll – wie auch die diesjährigen Deutschen 

Meisterschaften- in Achim stattfinden.  

Unsere Trainingszeiten sind unverändert donnerstags von 17- 18 Uhr in der Paffschule. Wir freuen 

uns über neue Gesichter jeden Alters   

 

Katja Frey 

Sport Stacking 
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JAHRESBERICHT 2023 – SPARTE TURNEN 

 

Wie im Vorjahr haben wir acht Turngruppen, in denen wir Kindern und Jugendlichen im Alter 
von ca. 1 Jahr bis ca. 15 Jahre Spaß an der Bewegung, motorische Fertigkeiten, Sozialver-
halten, turnerische Elemente u. v. m. vermitteln. Dies sind Dinge, die sie nicht nur in jeder 
Sportart bestehen lassen, sondern auch ihren weiteren Lebensweg positiv prägen. Katharina 
Bath, Julia Groß, Katja Hounshell, Secilia Kämmerer, Bianca Krieger-Jakobi, Matthias Lott, 
Lena Mandler, Mirjam Meler, Brain Reuter, Franziska Rupp, Elke Skopko, Andre Speier, 
Christoph Speier, René Speier, Jaqueline Stark und Kiki Trube betreuten die Gruppen in 
2023. Sie stehen teilweise zwei- bis dreimal die Woche in der Sporthalle und leisten ausge-
zeichnete Arbeit. Als Kampfrichter kamen Julia Groß und René Speier zum Einsatz. Vielen 
Dank für euer Engagement. Die Gruppen sind im Großen und Ganzen sehr gut besucht. Im 
Bereich der Schüler ab 6 Jahre wäre es schön, wenn noch ein paar Jungs dazustoßen wür-
den. 
 
Aufgrund der vielen Anfragen zur Aufnahme in die Leistungsgruppe weiblich musste eine 
Warteliste erstellt werden, da zum einen die Anzahl der Teilnehmenden in der Gruppe be-
grenzt ist und zu anderen eine Übungsleiterin nicht mehr zur Verfügung stehen konnte. Rhea 
Beez konnte als neue Übungsleiterin gefunden werden und wird ab 2024 beginnen. Somit 
konnte Ende des Jahres ein Sichtungstraining durchgeführt werden und die Kinder mit auf-
genommen werden. 
 
In diesem Jahr waren wir Ausrichter von zwei Wettkämpfen in unserer Sporthalle, dem Paar-
turnen der Turnjugend Mittelhessen und den Gau-Einzelmeisterschaften männlich des Turn-
gau Mittelhessen.  
 
Paarturnen 9.9.2023 
René Speier konnte sich zusammen mit Liliana Mederer Platz 1 sichern. 
 
Gau-Einzelmeisterschaften männlich 26. und 30.3.2023 
Knapp 50 Turner aus 5 Vereinen starteten im Alter von 15 Jahren und jünger in verschiede-
nen Altersklassen. Unsere Jungs belegten im Wettkampf Sechskampf (4 aus 6) P1-P4 9 
Jahre und jünger folgende Plätze: 
Matti Zörb 12., Henry Plaß 13., Jan Klehe 14. und Eric Holzer 15.  
Da in unserer Halle zur Ausrichtung der Kürwettkämpfe die Geräte nicht den Anforderungen 
entsprechen und auch nicht ausreichend zur Verfügung stehen, richteten wir diese im 
Leistungszentrum in Wetzlar aus. Hier gingen 15 Turner an den Start. René Speier siegte im 
Wettkampf Kür-Sechskampf Leistungsklasse 1 18 Jahre und älter und qualifizierte sich somit 
für die Hessischen Meisterschaften. 
 
Vielen Dank an die Alle, die dazu beigetragen haben, dass diese Veranstaltungen reibungs-
los und zur Zufriedenheit aller Teilnehmenden abgelaufen sind. 
 
Gau-Turnfest und Gau-Kinderturnfest 15./16.7.2023 
Pflicht-Vierkampf Gerätturnen W 9 Jahre und jünger 

 11. Platz Martha Bepperling 
 12. Platz Frida Speier 
 19. Platz Nanina Inderthal 

 
Wahl-Vierkampf W 12/13 Jahre 

 19. Platz Paula Herzberger 
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Wahl-Vierkampf W 14/15 Jahre 
 12. Platz Malin Dix 

 
Turnfestwettkampf M 7 Jahre und jünger 

 3. Platz Johann Speier 
 
Turnfestwettkampf M 9 Jahre und jünger 

 1. Platz Jan Klehe 
 4. Platz Eric Holzer 

 
Wahl-Vierkampf 20 – 29 Jahre 

 2. Platz René Speier 
 
Wahl-Vierkampf 30 – 39 Jahre 

 2. Platz Andre Speier 
 
Wahl-Dreikampf 50 – 59 Jahre 

 1. Platz Matthias Lott 
 
Staffelwettkampf Mannschaft SG Wißmar/TSV Odenhausen 

 2. Platz M 9 Jahre und jünger 
 5. Platz Vereinsstaffel 15 Jahre und jünger 

 
Gau-Mannschaftsmeisterschaften weiblich 3./4.6.2023  
Im Wettkampf P2-P4 9 Jahre und jünger erreichte die Mannschaft mit Martha Bepperling, 
Nanina Inderthal, Marlene Reidisch und Frida Speier den 14. Platz. 
 
Gau-Mannschaftsmeisterschaften männlich 21.9.2023 
Im Sechskampf jahrgangoffen Leistungsklasse 2 belegte René Speier mit der Mannschaft 
des TSV Odenhausen den 1. Platz. 
 
Landesliga 4 weiblich 2023 
Milena Kämmerer unterstützte die Mannschaft des TV07 Watzenborn-Steinberg, die den 2. 
Platz erreichte und sich damit für den Aufstiegswettkampf qualifizierte. Dort scheiterte die 
Mannschaft knapp am Aufstieg zur Landesliga 3.  
 
Oberliga männlich 2023 
René Speier turnte in der Oberliga für die Mannschaft des TSV Odenhausen. In der Gesamt-
wertung aus drei Wettkämpfen erreichte die Mannschaft den 1. Platz und qualifizierte sich 
somit für den Aufstieg in die Regionalliga. 
 
Unser Verein gehört dem Turngau Mittelhessen an. Die Turnjugend dieses Turngaues ist auf 
hessischer Ebene bekannt und beliebt. Sie sind immer bereit, sich als Helfer bei Großveran-
staltungen u.v.m. mit einzubringen. Mit dazu gehören aus unserem Verein Julia Groß (Vor-
stand Turnerjugend und Turngau), René Speier (Vorstand Turnerjugend und Turngau), 
Andre Speier (2. Vorsitzender Turngau) und Gert Speier (Turnrat). 
 
Wir bedanken uns beim Vorstand für die gute Zusammenarbeit und bei all denen, die sich für 
den Verein eingesetzt und uns unterstützt haben. 
 
Mit turnerischen Grüßen 
 
Martina Speier   Julia Groß 
Spartenleiterin   Beisitzerin  
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ÜBUNGSPLAN TURNEN in der Sporthalle Wißmar – Stand 01.01.2024 

 
Zeit Gruppe Übungsleiter*innen/Helfer*innen 
 
Montag 
15.00 – 16.00 Uhr Schülerturnen weiblich 6 – 9 Jahre Katja Hounshell/Kiki Trube 
 
16.00 – 17.00 Uhr Vorschulturnen 5 – 6 Jahre Bianca Krieger-Jakobi/ 
  Katja Hounshell 
  
17.00 – 18.30 Uhr  Schülerturnen männlich ab 6 Jahre Andre Speier/René Speier 
 
Mittwoch 
15.00 – 16.00 Uhr  Kinderturnen 3 – 5 Jahre Katja Hounshell 
 
16.15 – 17.15 Uhr  Eltern-Kind-Turnen 1 - 3 Jahre Kiki Trube  
 
17.00 – 19.00 Uhr  Leistungsturnen weiblich Christoph Speier/ Franziska Rupp/ 
  Secilia Kämmerer 
Freitag 
15.30 – 17.00 Uhr  Schülerturnen weiblich ab 8 Jahre Elke Skopko/Lena Mandler 
 
16.15 – 18.15 Uhr Leistungsturnen weiblich  Julia Groß/Matthias Lott/ 
  Rhea Beez 
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Notizen: 
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